



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.316 – Fecha: 20 / 5 / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

## CONOCIENDO A LOS PONENTES DEL CONGRESO TEOLÓGICO PASTORAL



JUAN JOSÉ OMELLA Y OMELLA

Estudió en el Seminario de Zaragoza y en centros de formación de los Padres Blancos en Lovaina y Jerusalén.

Fue ordenado sacerdote el 20 de septiembre de 1970 en Zaragoza. En su ministerio sacerdotal, trabajó como coadjutor y como párroco en la villa de Calanda (Teruel), y entre 1990 y 1996 como vicario episcopal en la diócesis de Zaragoza. Durante un año fue misionero en Zaire.

### Obispo

El 15 de julio de 1996 fue nombrado por el papa san Juan Pablo II obispo titular de Sasabe y auxiliar de Zaragoza. Fue consagrado obispo el 22 de septiembre de ese mismo año por monseñor Elías Yanes Álvarez, arzobispo de Zaragoza.

El 27 de octubre de 1999 fue nombrado obispo de Barbastro-Monzón, cargo del que tomó posesión el 12 de diciembre. Actuó de administrador apostólico desde el 24 de agosto de 2001 en la diócesis de Huesca y desde el 19 de octubre de 2001 en la de Jaca, hasta el 19 de diciembre de 2003 en ambas. El 8 de abril de 2004 fue nombrado obispo de Calahorra y La Calzada-Logroño, de la que tomó posesión el 29 de mayo.

En la Conferencia Episcopal es presidente de la Comisión de Pastoral Social desde el año 2003.

En febrero de 2014 realizó una visita *ad limina* a Roma junto con otros obispos españoles, momento en que se reunió con el papa Francisco. El 6 de noviembre de ese mismo año fue nombrado miem-

bro de la Congregación para los Obispos por el papa Francisco.

### Arzobispo

El 6 de noviembre de 2015 fue nombrado arzobispo de Barcelona por el papa Francisco, cargo del que tomó posesión el 26 de diciembre.

### Cardenal

El 21 de mayo de 2017, el papa Francisco anunció la celebración de un consistorio para la creación de cinco nuevos cardenales, entre ellos monseñor Omella, quien recibió la bireta cardenalicia el 28 de junio de 2017 en la Basílica de San Pedro.



XISKYA VALLADARES

Xiskya Valladares más conocida como la "Monja tuitera" (León, Nicaragua) es una religiosa de la congregación Pureza de María, radicada en España y colaboradora en diferentes medios periodísticos, filóloga, fotógrafa y co-fundadora de iMisión.

Xiskya nació en Nicaragua en la ciudad de León; su papá es médico cardiólogo y su mamá abogada.

### Estudios

Es Licenciada en Filología Hispánica por la Universidad de Barcelona, en la misma universidad se especializó en Dirección y Gestión de Centros Educativos, después hizo un máster en Periodismo en la universidad (CEU San Pablo); y es doctora en Comunicación por esa misma universidad. Tiene, además, estudios de Ciencias Religiosas realizados en el Instituto Regina Mundi (Roma) y la Facultad de Teología de Granada.

Dirige la revista Mater Purissima de la Congregación Pureza de María, además de colaborar para la Revista Magnificat, el diario El Mundo, la "Revista Palabra" y ser columnista semanal en "The Objective" y Neupic.

### iMisión

iMisión es una organización católica que integra personas voluntarias para la propagación del evangelio en las redes sociales; fue fundado por el sacerdote mariánista Daniel Pajuelo y Xiskya. El objetivo de la iMisión es crear una red de divulgación católica (iMisioneros), en las redes sociales; en el 2014 realizó el I Congreso Internacional sobre evangelización digital en Madrid.

En el 2013 escribió el libro #Arezaryadormir, 99 tuits para la esperanza y el futuro. El título es el hashtag que utiliza la religiosa en la noche en la red social Twitter donde escribe palabras de ánimo, entusiasmo y esperanza, suelen ser frases de variados autores.



Primero fue la “*Evangelii Gaudium*” (2013), después la “*Amoris Laititia*” (2016), las mismas no dejaron indiferentes a nadie, más bien todo lo contrario, han dado mucho juego en estos años de pontificado y aún nos queda mucho para hacerlas realidad en nuestro trabajo pastoral.

El pasado 9 de abril la Oficina de Prensa de la Santa Sede hizo pública una nueva Exhortación Apostólica del Papa Francisco, “*Gaudete ex exsultate*” (Alegraos y regocijaos). El papa nos anima de nuevo a hacer eso que a veces nos cuesta tanto, que es leer un poco, no es demasiado extensa, y el lenguaje utilizado es bastante asequible, aunque haya términos, ideas o expresiones que no podemos comprender del todo y necesitemos preguntar.

La llamada a la santidad es el tema de esta nueva aportación papal. Los santos, ¿son solo los que aparecen en el santoral, son los que vemos en los altares, a los que les tenemos devoción o a los que les solemos pedir cosas? Parece que no, que podemos tener santos que viven en frente de nosotros, o se sienten a nuestro lado en los bancos de las Iglesias, o con los que nos encontramos en la compra semanal del supermercado.

El encargado de presentar esta nueva publicación dijo una frase que recoge en pocas palabras la sencillez y la dificultad del tema sobre el que Francisco reflexiona: “La santidad es vivir lo ordinario (lo que hacemos todos los días) de modo extraordinario”. Todo lo contrario de lo que solemos hacer con nuestros comportamientos rutinarios, mediocres, nada exigentes, poco comprometidos y escasos de compromiso.

Parece claro que el tema no va de ideas, ni de especulaciones, ni de reflexiones profundas, sino que va de obras concretas, de acciones visibles, de conductas que puedan ser luz para los que están junto a nosotros.

Mateo 5 es el texto clave que el papa nos propone para dar los primeros pasos hacia la santidad, bueno, los primeros y los últimos, leamos ese capítulo y examinémonos a ver cómo andamos en su cumplimiento, y nos convenceremos que de lo que se trata es de dar fruto, de aterrizar en la realidad y ser fermento de la misma.

No dejes que sean los demás los que te digan lo que dice esta nueva aportación del papa, léela, saca tus conclusiones y comparte las mismas en tus grupos de reflexión o de trabajo en la parroquia.

**Antonio Pariente Gutiérrez**

## LA VOCACIÓN DE LOS SEGLARES

Hoy, 20 de mayo, solemnidad de Pentecostés, se celebra el Día de la Acción Católica y del Apostolado Seglar con el lema: “Discípulos misioneros de Cristo, Iglesia en el mundo”. Y si algo ha sobresalido en nuestro Sínodo Diocesano ha sido la amplia reflexión y las disposiciones relativas a la formación y la participación de los laicos en la Iglesia y en el mundo. El tema bien merece que le dedicuemos algunos artículos en este espacio.

Ordinariamente solo usamos la palabra “vocación” para referirnos a la llamada de Dios para ser sacerdote, religioso o diácono. Sin embargo, en sentido pleno y auténtico, todos los cristianos hemos sido “convocados por Cristo o vocacionados” para ser sus discípulos y continuar su misión desempeñando una tarea concreta en la Iglesia y en el mundo. Ser laico (ser cristiano seglar) no es un simple estado en el que uno se ubica, sino que brota de una vocación sentida y asumida.

En las disposiciones sinodales 129, 132, 161 y 170 se habla de la vocación de los laicos. Ya el Concilio Vaticano II, cuando definía a los “seglares”, no lo hizo de modo negativo (como a veces se dice: “los bautizados que no son curas ni religiosos”), ni como sujetos pasivos (puros receptores de las áreas que

desempeñara el clero); sino de forma positiva, poniendo el acento en aquello que les es peculiar: la secularidad. Es el cristiano que vive como creyente en el seno del mundo.

Ciertamente la vocación laical también se proyecta hacia el interior mismo de la Iglesia, pero a partir del elemento secular que es lo que le define. El laico es y obra como Iglesia no como un simple cooperador o delegado de los sacerdotes sino en base a su vocación y al Bautismo y la Confirmación que han recibido. Es el principal testigo y responsable activo de la santificación y evangelización de las realidades temporales. Alguna vez he escuchado que “el seglar es

un ciudadano responsable que trae las cosas del mundo al corazón de la Iglesia y un creyente que lleva el Evangelio al corazón del mundo”.

Por eso el laicado es insustituible en esta “nueva etapa evangelizadora” y debe sentirse misionero, enviado por Dios para hacer presente su Reino en los entresijos difíciles de la política, la economía, la familia, el trabajo, la cultura, el tiempo libre, los medios de comunicación, etc. A todos estos sitios es preciso llevar el valor humanizador del Evangelio.

**Jesús Moreno Ramos**  
Vicario de Pastoral y Evangelización



## Arciprestes y vice-arciprestes

### ALCÁNTARA-ARROYO:

Arcipreste: **Jaime Martín Grados Reguero**.  
Vice-arcipreste: Jaime Rubio Pulido.

### CÁCERES:

Arcipreste: **Ramón de la T. Piñero Mariño**.  
Vice-arcipreste: Juan Rodríguez Martín.

### CORIA:

Arcipreste: **Juan José Pulido Díaz**.  
Vice-arcipreste: Mario Javier Méndez Ramos.

### GRANADILLA:

Arcipreste: **Agapito Domínguez Viejo**.  
Vice-arcipreste: Jesús Maycol Corrales Pulido.

### GATA:

Arcipreste: **Justiniano González Montero**.  
Vice-arcipreste: Juan Pedro Pascual Suárez.

### HURDES:

Arcipreste: **Benjamín Talaván Domínguez**.  
Vice-arcipreste: Fernando Pecero Herrera.

### MONTÁNCHEZ:

Arcipreste: **Ángel Luis Lorenzo Francisco**.  
Vice-arcipreste: Balashowreddy Jaddu.

### MONTEHERMOSO:

Arcipreste: **Francisco Javier Chamorro Juárez**.  
Vice-arcipreste: José Manuel Hernández Barroso.

### VALENCIA DE ALCÁNTARA:

Arcipreste: **Antonio Campos García**.  
Vice-arcipreste: David Flores Flores.



## LA SANTIDAD SEGÚN EL PAPA FRANCISCO

Acabo de leer la última Exhortación del papa Francisco sobre la santidad y me ha ayudado mucho a conectar con la doctrina del magisterio del papa Francisco, luminosa y con un claro aterrizaje en la vida concreta. Me ha llenado de gozo y esperanza.

El papa Francisco tiene tanta riqueza que no es fácil de etiquetarlo sin correr el riesgo de ser parcial, limitado e incluso injusto. Es el primer papa de la historia latinoamericano, argentino, jesuita.

Tres claves para leer y profundizar en esta Exhortación que tiene grandes aportaciones positivas a la doctrina de la Iglesia con aportaciones muy luminosas y sobre todo se percibe un papa orante, sencillo y Pastor de almas.

**1. NO EXISTE REFORMA EVANGÉLICA DE ESTRUCTURAS DE LA IGLESIA, SINO CONVERSIÓN A LA SANTIDAD.** Son los santos los que han hecho las grandes reformas de la Iglesia. A vino nuevo odres nuevos. El vino nuevo que es Cristo, exige ir con corazón nuevo, que es la santidad, el “vivir con los sentimientos del Corazón de Cristo”. Francisco habla de que todos estamos llamados a la santidad, todo el pueblo de Dios y son los sencillos y humildes los que cambian la historia.

**2. LA SANTIDAD ES VIVIR LAS BIENAVENTURANZAS, QUE REFLEJAN EL CORAZÓN DE CRISTO.** El papa Francisco parte de las dos grandes tentaciones en la historia de la vida cristiana, de la espiritualidad y que se dan también en nuestros días.

La primera tentación es el Pelagianismo: ser santo porque quiero solo con mi voluntad, sin Cristo, que sería como un modelo, pero no aparece la gracia porque nos valemos por sí mismos. En el fondo olvida la frase de Jesús. “Sin mí no podéis hacer nada”. El Pelagianismo, el voluntarismo es siempre la tentación de cada persona que en la práctica no cuenta ni vive de Dios. Es una espiritualidad sin Dios como protagonista. El protagonista soy solo yo y mi fuerza.

El otro peligro sería la autorreferencialidad. Aparentemente tan perfectos, tan comprometidos, tan hinchados de sí mismos que se pasan la vida contando a Dios lo buenos que son y juzgando a los demás. El papa nos presenta el programa y el camino de las Bienaventuranzas. El santo, como reflejan las Bienaventuranzas, es el que tiene el corazón ilimitadamente bueno y misericordioso como el de Jesús. Formar un corazón que viva de Jesús y colabore a la gracia.

**3. LA SANTIDAD ES SIEMPRE MISERICORDIOSA.** Todos los santos han reflejado su amor y servicio a los pobres. Una de las aportaciones del papa Francisco ha sido el poner en práctica la misericordia de la que tanto habla San Juan Pablo II (*Dives in misericordia*) y Benedicto XVI (*Sacramentum caritatis*). El papa ha insistido que no existe evangelización sin misericordia y sin corazón de servicio a los más empobrecidos y necesitados. En la santidad es siempre camino obligatorio el servicio a los más sufrientes y empobrecidos. Citando el papa a todos los santos que se han caracterizado por su misericordia con los pobres (cita muchas veces a Santa Teresa de Calcuta), nos lanza a unir inseparablemente contemplación y lucha por la justicia, espiritualidad y servicio a los pobres.

Una exhortación que anima a todo el pueblo de Dios, como todo lo que escribe el papa, a leerlo, a ponerlo en práctica como una auténtica llamada clave e importante en este momento de la historia. Toda la Iglesia ha emprendido con el papa Francisco una apuesta decidida por ser “santa” con el Evangelio por bandera y el amor a Dios y a los hermanos como nota de identidad.

Las palabras finales que dedica a María son de una profundidad y sencillez colosal.

## CONSTITUCIÓN DEL CONSEJO PRESBITERAL

Tras realizar y verificar las elecciones de los miembros que han de constituir el Consejo Presbiteral de esta Diócesis, entre los días 9 de febrero y 12 de marzo, aceptada la elección por los miembros elegidos, comunicada la designación a los que son miembros natos y el nombramiento de los que son de libre designación, a tenor del Derecho y de los Estatutos del Consejo Presbiteral, el obispo ha nombrado miembros del **CONSEJO PRESBITERAL** de la Diócesis de Coria-Cáceres a los siguientes sacerdotes:

**A) MIEMBROS NATOS:**

- Don Diego Zambrano López, vicario General.
- Don Julián Carlos Pérez Domínguez, vicario Territorial.
- Don Jesús Moreno Ramos, vicario de Evangelización y Pastoral
- Don Ángel Maya Talavera, vicario del Clero y Vida Consagrada.
- Don Ángel David Martín Rubio, vicario judicial.
- Don Miguel Ángel Morán Manzano, rector del Seminario.

**B) MIEMBROS ELEGIDOS:**

Por los arciprestazgos:

- Don Juan Manuel García Acedo, por Alcántara-Arroyo.
- Don Antonio Pariente Gutiérrez, por Cáceres.
- Don Jonny Pereira Socas, por Coria.
- Don Jesús Maycol Corrales Pulido, por Granadilla.
- Don José Antonio Casero Redondo, por Sierra de Gata.
- Don Roberto Chaves Campón, por Hurdes.

- Don David Ruiz Perianes, por Montánchez.
- Don Roberto Rodríguez Santibáñez, por Montehermoso.
- Don Damián Amores Fuste, por Valencia de Alcántara.

Por los dedicados a la educación o a la enseñanza, o a otros ministerios que no pertenecen al clero parroquial o catedralicio:

- Don Francisco Neila Sánchez.

Por el clero catedral:

- Don Florentino Muñoz Muñoz.

Por los sacerdotes jubilados:

- Don Ceferino Martín Calvarro.

Por los sacerdotes religiosos sin cargo parroquial:

- P. José María Morán Arrojo, OFM.

**C) MIEMBROS DE LIBRE DESIGNACIÓN:**

- Don David Flores Flores.
- Don Román Fernández Martín

## LOS OJOS DE LA VIRGEN



Hace unos días y con motivo de la bajada de la Virgen de Argeme a la Ciudad Episcopal, donde un año más el pueblo entero se volcó con su Reina ofreciéndole todo tipo de piropos salidos de los más hondo del corazón, y es que para un coriano no hay nada más grande que su Morenita a la que en estos días de gracia se rinden ante su mirada llena de gracia y de misericordia, fue henchido mi corazón con las palabras del Prelado sobre cómo eran los ojos de la Virgen.

Tras la entrada triunfal en el primer templo de la diócesis y recibir la salutación del presidente de la cofradía, José María Martín, me llamaron poderosamente la atención las palabras del obispo, Francisco Cerro Chaves, que como siempre calan en el pueblo llano y, sobre todo en Coria cuando con esa teología mariana habla de esa perla que brilla e irradia su luz divina a la ciudad como crisol plateado que purifica nuestras vidas. El obispo, en sus breves y encendidas palabras, sorprendió a todos hablando de los ojos de la Virgen, y a manera de anécdota hizo un repaso de cómo son los ojos de la Virgen, que a unos les parecen negros, a otros azules e incluso hay quien dice que tiran a verdes. El prelado, tras despertar la expectación entre los amantes de la Virgen, manifestó que los ojos de la Virgen María son "misericordiosos", propios de una madre, que muchas veces en su soledad, espera la llegada del hijo pródigo para recibirla en su regazo materno con esos ojos de misericordia que impregnán amor y dulzura.

Tras las palabras del obispo, que me hicieron recordar que "los tiempos pasan y los recuerdos permanecen", mi mente me hizo retrotraerme a los años de mi infancia cuando junto con mis amigos del pueblo éramos monaguillos en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de Ahigal, siendo párroco el inolvidable y siempre recordado don Gonzalo Pradilla Marauri, de la Orden de los Paules. Pues bien, don Gonzalo un día nos reunió a los monaguillos de aquella época ante aquella linda Inmaculada de la más exquisita escuela de Murillo y sorprendentemente nos preguntó uno por uno "cómo eran los ojos de la Virgen". La respuesta fue diversa y propia de niños de aquella edad, que nunca supimos responder porque nuestro querido don Gonzalo movía la cabeza en forma negativa. Hasta que nos dio a conocer el dilema, diciendo que los ojos de la Virgen son "misericordiosos". Esta definición que ese día nos dio nuestro párroco sobre los ojos de la Virgen, siempre ha estado grabada en la retina de mis ojos y en mi corazón durante toda mi vida, y en la tarde de la llegada de la Virgen a la catedral, nuestro obispo con esa sabia elocuencia que le caracteriza, me hizo rememorar

tiempos pasados. Gracias, don Francisco, por evocarme mis tiempos de niño y, sobre todo, por recordarme aquellas palabras de quien durante una época fue el sembrador de la palabra en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, el siempre querido y recordado don Gonzalo Pradilla Marauri.

**Eladio Paniagua Simón (CORIA)**

## II EXPERIENCIA DE VOLUNTARIADO PARA JÓVENES: "AMAR CON OBRAS"



Durante el fin de semana del 20 al 22 de abril, una veintena de jóvenes de las tres diócesis extremeñas han participado en la II Experiencia de Voluntariado en la Casa de la Misericordia de Alcuéscar, organizada conjuntamente por las Pastorales Universitarias de Cáceres, Mérida-Badajoz y Plasencia.

## CÁRITAS ARCIPRESTAL ABRE PLAZO PARA ACAMPADA Y CAMPAMENTO DE VERANO EN VILLAMIÉL

Cáritas Arciprestal de Coria ofrece dos actividades veraniegas en las instalaciones que dispone Cáritas Diocesana en la localidad de Villamiel. Son ya treinta años desarrollando la actividad del campamento por el que han pasado muchos niños y niñas e incluso directores y directoras. Algunos siguen actualmente participando de forma voluntaria en dicha actividad.

La primera opción, una acampada para adolescentes del 10 al 15 de julio. Bajo el título "6 días para recrearse", en el que podrán participar adolescentes con edades comprendidas entre los 13 y los 17 años. La inscripción está disponible a partir del 17 de mayo. El precio es de 90 euros. Por otro lado, se oferta el campamento para niños entre 8 y 12 años bajo la temática de "Los cuentos". La actividad se desarrollará del 19 al 29 de julio. El precio es de 180 euros.

En ambos casos, la solicitud debe entregarse en la parroquia de San Andrés una vez complementada. Desde el citado arciprestazgo se da así respuesta a una demanda de actividad juvenil e infantil y en la que año tras año los voluntarios se vuelcan para preparar y diseñar, cuyo objetivo fundamental es el compromiso y solidaridad con los niños y niñas de nuestra comunidad.

Bajo el lema: "Amar con obras", han vivido un fin de semana diferente, dedicado a personas que necesitan cariño y han compartido momentos de oración y diversión.

"Somos jóvenes comprometidos, verdaderos testigos de Cristo, amando a los demás, en especial a los más pobres; pero no amando de palabra sino con gestos y obras que materialicen ese amor y nos identifiquen", explican. Ha sido una llamada a salir de sus certezas y comodidades, y a reconocer el valor que tiene la pobreza en sí misma, como una vocación para "seguir a Jesús pobre".

Se pretende que esta experiencia sea un punto de partida donde encontrarse cara a cara con Dios en el rostro de las personas pobres y enfermas.

Como resumen de la valoración de la experiencia, los jóvenes han coincidido en que la sorpresa ha sido grande, al descubrir que han recibido mucho más de lo dado.

### CELEBRADA UNA JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS EN LA COMUNIDAD TERAPÉUTICA DE PROYECTO HOMBRE EXTREMADURA



La Comunidad Terapéutica de Proyecto Hombre Extremadura, celebró su veintitrés aniversario con una Jornada de Puertas Abiertas el 24 de abril.

La comunidad recibió a diversas autoridades de Plasencia y a profesionales de otras entidades sociales de la misma ciudad, así como de Cáceres.

A las 12:00 horas comenzó el acto con la celebración de Acción de Gracias de la mano del sacerdote don Antonio Cano, representante de la entidad y perteneciente a la diócesis de Plasencia. Celebración que estuvo amenizada por el "Coro Puerta Berrozana" de Plasencia.

Posteriormente, Sonia Eleno, directora de Proyecto Hombre Extremadura, dio la bienvenida a los asistentes. Las personas que acudieron al acto, visitaron las instalaciones, escucharon testimonios y conocieron el trabajo que se realiza en la comunidad terapéutica a través de los usuarios y usuarias y el equipo terapéutico que hicieron de guías.

Tras la visita y explicación de las instalaciones, disfrutaron de un aperitivo donde compartieron opiniones y experien-

cias acerca del trabajo que se realiza y donde se dio visibilidad al problema de la conducta adictiva.

El cierre de la jornada se llevó a cabo con el Coro "Sol Salir", también de la ciudad de Plasencia, que amenizó el café con dulces para despedir un encuentro más que satisfactorio.

"Agradecemos la participación de todas las personas que nos han acompañado, a nuestros voluntarios y voluntarias y por supuesto a los usuarios y usuarias que fueron grandes anfitriones en nuestra I Jornada de Puertas Abiertas", culmina Sonia Eleno.



### SOLEMNIDAD DE PENTECOSTÉS

Con la celebración de la Solemnidad de Pentecostés, concluimos el ciclo pascual. Ya han transcurrido más de 50 días desde que celebrábamos la Pascua, y esta celebración es ocasión para darle gracias a Dios por el Don del Espíritu Santo.

Durante del tiempo Pascual, no había una separación entre Ascensión y Pentecostés, como lo tenemos actualmente con la celebración el jueves de la sexta semana Pascua de la Ascensión del Señor (aunque con esta celebración pasa lo mismo que con el Corpus Christi, al ser difícil conciliar el calendario laboral con la celebración de la fiesta, se trasladó al séptimo domingo de Pascua). Hasta principios del siglo IV, en este día se celebraba al mismo tiempo la Ascensión del Señor y la venida del Espíritu Santo, pero la influencia del relato de los Hechos de los Apóstoles (Hch 1, 1-11), hizo que se diera una ruptura en esta celebración y se celebrase la primera a los 40 días de la pascua y la segunda a los 50 días, como ha llegado hasta nuestro tiempo.

La fiesta de Pentecostés, ha adquirido gran importancia desde siempre en la vida de Iglesia, de ahí que desde sus comienzos contará esta celebración con una extensa vigilia, dispuesta con sendas lecturas que no hacen más que ilustrar la acción del Espíritu en la vida del creyente.

Pentecostés es la conmemoración del "gran desconocido", como algunos santos han denominado al Espíritu Santo. Él ha estado allí desde siempre, junto al Padre en la creación del mundo, cuando el Padre quiso restablecer la amistad con el hombre mediante la Encarnación del Verbo, en la vida pública de Jesús, en su resurrección y después es trasmítido a todo hombre de manera singular en cada sacramento.

Que su acción en nuestra vida sea siempre ocasión de alegría, que nos dejemos inundar por la gracia del Espíritu que hace nueva todas las cosas.

*Feliz día del Espíritu Santo*

*P. Dennis Polanco*

## ¿QUÉ HACEMOS DESPUÉS DEL SÍNODO?

Es la pregunta que nos hace Jesús Moreno, vicario de Pastoral, en la hoja del 8 de abril. Es la pregunta que me han hecho varias personas. ¿Qué hacer ahora después de más de tres años de trabajo?

Hay algo que no hay que hacer: Ver las conclusiones del Sínodo como unas normas jurídicas de obligado cumplimiento, sin más, y que los curas nombren a los seglares que se necesiten para llevar a cabo las comisiones u organismos que se dicen necesarios para cada parroquia según las conclusiones del Sínodo.

Lo que sí hay que hacer (a mi humilde entender) es meternos todos, es decir, sacerdotes y laicos, en lo que es el estilo del caminar sinodal. Si Sínodo significa "caminar Juntos", quiere decir que TODOS los que nos sentimos Iglesia Diocesana nos tenemos que preocupar de caminar juntos en el seguimiento de Jesús para anunciar con nuestra palabra y con nuestros hechos la Buena Noticia del Reino de Dios en nuestra sociedad extremeña. Y esta responsabilidad eclesial no es un asunto del obispo de turno y de los sacerdotes, sino de TODOS los que nos sentimos cristianos.

Y después, como muy bien dice Jesús Moreno, hacer "un análisis de la situación que vivimos", pero no solo presente, sino también futura; y no solo a nivel eclesial (la falta de sacerdotes, por ejemplo), sino también a nivel social y económico, es decir, todo lo que está condicionando la vida de las personas de nuestros pueblos.

En este análisis descubriremos las "necesidades" de todo tipo que existen, para tratar de iniciar un camino de búsqueda de "respuestas que hay que dar"

a las situaciones reales descubiertas. De respuestas pastorales se entienden; y no solo las que les atan a los sacerdotes, sino a todos los cristianos que se sienten igualmente Iglesia.

Y es en este momento donde nos tendremos que plantear los OBJETIVOS pastorales a largo, medio y corto plazo a los que queremos llegar para construir una Iglesia Diocesana que dé respuestas significativas de BUENA NOTICIA para el hombre de hoy y de mañana. Es ahora donde debemos escoger si queremos una Iglesia EN SALIDA, MISIONERA, preocupada por la totalidad de la vida de las personas, o una Iglesia más cultural y puramente sacramentalizadora.

Y es aquí donde hay que buscar los MEDIOS adecuados para ir logrando esos objetivos y esa Iglesia que deseamos para el mañana de nuestra historia.

Convencidos, además, que esta hermosa tarea no es cuestión de poco tiempo, al estilo de la toma de un calmante para quitar el dolor de cabeza, sino de un trabajo constante y a largo plazo. Para realizar honestamente esta apasionante misión, es necesario realizar una verdadera **conversión pastoral y teológica**, a la luz del Evangelio, concretado en el Vaticano II, los escritos y la práctica del papa Francisco y las conclusiones del Sínodo Diocesano. Todo lo cual implica que todos debemos concretar qué tenemos que cambiar pastoralmente para ser de verdad esa Iglesia en salida y misionera para que pueda ser Buena Noticia, para las personas del mundo de hoy. Ojalá el próximo Congreso Teológico-Pastoral nos aporte luz para construir esta Iglesia en salida y misionera.

*Julián Díaz Lucio*

## CONVIVENCIA EN VISEU Y GUARDA DE SACRISTANES Y COLABORADORES DE LAS PARROQUIAS DE LA DIÓCESIS

Los sacristanes y colaboradores de todas las parroquias de la diócesis están invitados a participar en una jornada de convivencia el próximo 12 de junio que incluirá una visita a Viseu y Guarda en Portugal. El obispo diocesano también participará en esta convivencia.

Este año ha habido que cambiar de destino de las Edades del Hombre en Aguilar de Campoo, en Palencia (debido a la distancia), por las poblaciones de Viseu y Guarda en Portugal con catedrales e iglesias de la Misericordia en ambas ciudades, fortificación romana en Viseu, etc.

El objetivo de convivencia es "agradecer a sacristanes y colaboradores que a lo largo de todo el año están tan cerca de los sacerdotes y de las parroquias, ya no solo por el trabajo que desempeñan, que es muy grande, sino por la compañía y el aliento que nos dan", explican desde la Vicaría de la Zona Norte encargada, como en años anteriores, es la encargada de coordinar este viaje por expreso deseo del señor obispo. Para inscribirse: 927 513 217 o al 690 130 520. También puede comunicarse al obispado (927 245 250). Habrá un autobús con salida desde Coria y otro desde Cáceres. El viaje y la comida será a cargo de cada parroquia.



## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles, Hch 2, 1-11

Al cumplirse el día de Pentecostés, estaban todos juntos en el mismo lugar. De repente se produjo desde el cielo un estruendo, como de viento que soplaban fuertemente, y llenó toda la casa donde se encontraban sentados. Vieron aparecer unas lenguas, como llamaradas, que se dividían, posándose encima de cada uno de ellos. Se llenaron todos de Espíritu Santo y empezaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les concedía manifestarse. Residían entonces en Jerusalén judíos devotos venidos de todos los pueblos que hay bajo el cielo. Al oírse este ruido, acudió la multitud y quedaron desconcertados, porque cada uno los oía hablar en su propia lengua. Estaban todos estupefactos y admirados, diciendo: «¿No son galileos todos esos que están hablando? Entonces, ¿cómo es que cada uno de nosotros los oímos hablar en nuestra lengua nativa? Entre nosotros hay partos, medos, elamitas y habitantes de Mesopotamia, de Judea y Capadocia, del Ponto y Asia, de Frigia y Panfilia, de Egipto y de la zona de Libia que limita con Cirene: hay ciudadanos romanos forasteros, tanto judíos como prosélitos; también hay cretenses y árabes; y cada uno los oímos hablar de las grandezas de Dios en nuestra propia lengua».

### ■ Salmo responsorial, Sal 103, 1ab y 24ac. 29bc-30. 31 y 34 (R.: cf. 30)

R/. Envía tu Espíritu, Señor, y repuebla la faz de la tierra.

Bendice, alma mía, al Señor:

iDios mío, qué grande eres!

Cuántas son tus obras, Señor;  
la tierra está llena de tus criaturas. R/.

Les retiras el aliento, y expiran  
y vuelven a ser polvo;

envías tu espíritu, y los creas,  
y repueblas la faz de la tierra. R/.

Gloria a Dios para siempre,  
goce el Señor con sus obras;  
que le sea agradable mi poema,  
y yo me alegraré con el Señor. R/.

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Corintios, 1 Cor 12, 3b-7. 12-13

Hermanos: Nadie puede decir: «Jesús es Señor», sino por el Espíritu Santo. Y hay diversidad de carismas, pero un mismo Espíritu; hay diversidad de ministerios, pero un mismo Señor; y hay diversidad de actuaciones, pero un mismo Dios que obra todo en todos. Pero a cada cual se le otorga la manifestación del Espíritu para el bien común.

Pues, lo mismo que el cuerpo es uno y tiene muchos miembros, y todos los miembros del cuerpo, a pesar de ser muchos, son un solo cuerpo, así es también Cristo.

Pues todos nosotros, judíos y griegos, esclavos y libres, hemos sido bautizados en un mismo Espíritu, para formar un solo cuerpo. Y todos hemos bebido de un solo Espíritu.

Aleluya,

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Ven, Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles y enciende en ellos la llama de tu amor. R/.

### ■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Juan, Jn 20, 19-23

Al anochecer de aquel día, el primero de la semana, estaban los discípulos en una casa, con las puertas cerradas por miedo a los judíos. Y en esto entró Jesús, se puso en medio y les dijo: «Paz a vosotros». Y, diciendo esto, les enseñó las manos y el costado. Y los discípulos se llenaron de alegría al ver al Señor. Jesús repitió: «Paz a vosotros. Como el Padre me ha enviado, así también os envío yo». Y, dicho esto, sopló sobre ellos y les dijo: «Recibid el Espíritu Santo: a quienes les perdonéis los pecados, les quedan perdonados: a quienes se los retengáis, les quedan retenidos».

## El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 21: St 3, 13-18 • 18, 8-15 • Mc 9, 14-29.

Martes, 22: St 4, 1-10 • 54, 7-23 • Mc 9, 30-37.

Miércoles, 23: St 4, 13-17 • 48, 2-11 • Mc 9, 38-40.

Jueves, 24: St 5, 1-6 • 48, 14-20 • Mc 9, 41-50.

Viernes, 25: St 5, 9-12 • 102, 1-12 • Mc 10, 1-12.

Sábado, 26: St 5, 13-20 • 140, 1-8 • Mc 10, 13-16.



## Domingo de Pentecostés

### GAVIOTA DE INTERIOR

«Llega el día». Así se llama una canción que anuncia el día de Cristo, su nacimiento en Belén. Por cierto, que a una letra contundente le suma la música de Verdi, más rotunda aún, del famoso coro de los esclavos de Nabucco. **Y volvemos a casa llenos de alegría.**

Pues bien, quien hoy nace es la Esposa, la Iglesia. ¿Mirabas hace poco el sol ponerse en tu camino como si fuera para siempre? ¿has hablado a los tuyos del Dueño de la vida y te han sugerido que es un sueño? ¿te has sentado un rato con tu madre, la Virgen, para pedir con una fe de niño lo que el Señor te tiene prometido, eso tan único, tan misterioso y grande como solo puede ser el Dios altísimo?

Descubro con ternura que estoy escribiendo esta columna detrás de una nota que mi suegra dedica a su bisnieta. Y dice: «Muchas gracias por tu puesta de sol y la gaviota que la acompaña». Es toda una oración nueva y sencilla. Para todos: Nuestro sol, Jesucristo, se ha marchado y nos deja el vuelo de su Espíritu que, a la manera de las aves marinas, no deja de gritar sobre nosotros. Un amigo me dijo el otro día que hay gaviotas en Coria. Sí, sí, como lo oyen, gaviotas de interior que han decidido quedarse con nosotros porque aquí encuentran su alimento.

No sé si será cierto, pero sirve de imagen del eterno alarido que se oye en nuestros pueblos, presencia de Dios que siempre nos sorprende gritando por encima del sufrimiento humano, cercano e inmenso como el mar. Su grito ahora es distinto: Si el Dios desconocido del Viejo Testamento decía «Vuelve a casa!», esta gaviota nueva nos dice lo contrario.

**Y salimos de casa llenos de alegría.**

Juan Sainz de los Terreros

Diácono Permanente  
de la diócesis de Coria-Cáceres

## LOS Sacerdotes de las tres diócesis extremeñas celebraron un encuentro en Guadalupe

Los sacerdotes de las tres diócesis pertenecientes a la Provincia Eclesiástica de Mérida-Badajoz (Mérida-Badajoz, Coria-Cáceres y Plasencia), celebraron este miércoles, 9 de mayo, un encuentro en Guadalupe, con el que se inauguraron los actos organizados para conmemorar el 25 aniversario de la creación de la Provincia Eclesiástica, que se cumple el 12 de octubre de 2019.

El programa de la jornada se abrió a las 11 de la mañana con una oración y una conferencia a cargo de monseñor Juan José Omella, cardenal-arzobispo de Barcelona. El cardenal es miembro de la sagrada Congregación de Obispos de la Santa Sede y en su intervención aludió por supuesto a San Juan de Ávila, patrón de los sacerdotes y algunos extractos de la reciente Gaudete et Exultate del papa Francisco.

Omella resaltó la importancia del trabajo de los sacerdotes en las parroquias: "Hay que convivir con la gente, estar con ellos, que sepan que les quieren". El cardenal resaltó la importancia de crear una parroquia que se convierta en "comunidad de comunidades" e insistió en una renovación de las parroquias y de los sacerdotes. "Hay que romper con la rutina, salir de nosotros y a las periferias", destacó el cardenal quien también anhela un futuro más humano en donde los grandes valores se potencien. Y lanzó una llamada a la renovación de la Iglesia, con una mayor participación de los laicos y con la renovación de las catequesis.

Destacó algunas opciones pastorales a poner en práctica en las parroquias: fomentar el encuentro con Jesús, "que nos mueve a hacer un mundo nuevo". "Por eso hay que mejorar la educación en la fe. Es fundamental que Jesús sea el centro", sentenció Omella.



A los sacerdotes les pidió que las homilías sean "con corazón". "Hay que aclarar que el Reino de Dios es ya en este mundo que debemos mejorar", explicó aludiendo a la Doctrina Social de la Iglesia. También reclamó un mayor cuidado de la acción social y caritativa y la presencia social de los laicos, así como que las parroquias sean un lugar de acogida "para pobres, alejados de la fe y solos".

Posteriormente monseñor Omella celebró la misa en la basílica de Guadalupe, ante la imagen de la Patrona de Extremadura, concelebraba por el arzobispo monseñor Celso Morga, el obispo de Plasencia monseñor José Luis Retana y el obispo de Coria-Cáceres monseñor Francisco Cerro. Por último, hubo una comida de hermandad de todo el clero extremeño.

Ya para 2019 se prepara un encuentro de obispos, vicario y arciprestes, y, coincidiendo con la fecha de celebración del aniversario, se llevará a cabo un acto en Mérida.



**CONFERENCIA  
TIERRA SANTA**

**el viaje de tu vida**

**Aportación y presencia de las diócesis extremeñas en Tierra Santa**

**24 de Mayo 2018**

Lugar: Hermanitas de los Pobres en Cáceres

19:00 h. Celebraremos la Eucaristía

20:00 h. Conferencia Tierra Santa por Mons. Don Celso Morga Iruzubieta, Arzobispo de Mérida-Badajoz.

21:00 h. Agape Fraterno

Organiza: **Asociación de Amigos de Tierra Santa Diócesis de Coria-Cáceres**

Colabora: **Halcon patrocinadores**

**24 de Mayo 2018**

Lugar: Hermanitas de los Pobres en Cáceres

19:00 h. Celebraremos la Eucaristía

20:00 h. Conferencia Tierra Santa por Mons. Don Celso Morga Iruzubieta, Arzobispo de Mérida-Badajoz.

21:00 h. Agape Fraterno



**¡Tu asistencia ya es un acto de solidaridad con ellos!**

## AGENDA

**Jueves, 24:**

- Jornada de oración por la santificación de los sacerdotes en Cáceres.

**Viernes, 25:**

- Jornada de oración por la santificación de los sacerdotes en Coria.

Directora: LORENA JORNA BOTICARIO

Edita: DELEGACIÓN DIOCESANA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL

E-mail: [comunicacion@diocesiscoriacaceres.es](mailto:comunicacion@diocesiscoriacaceres.es)

Imprime: Gráficas MORGADO - CÁCERES • [graficasmorgado@gmail.com](mailto:graficasmorgado@gmail.com) • [graficasmorgado.es](http://graficasmorgado.es) • 927 24 90 66

**Iglesia en Coria-Cáceres**

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

[www.diocesiscoriacaceres.es](http://www.diocesiscoriacaceres.es)

De conformidad con la LOPD 15/1999, informamos a nuestros suscriptores, que sus datos de carácter personal serán gestionados por la Delegación Episcopal de M.C.S de la Diócesis de Coria-Cáceres, con la finalidad de coordinar los envíos y de la gestión administrativa. Si desea ejercer sus derechos ARCO puede dirigirse a: Diócesis de Coria-Cáceres en Plaza de Santa María, n. 1, de Cáceres.

**Tu compromiso mejora el mundo**

## CÁRITAS NOTA DE PRENSA CORPUS CHRISTI, DÍA DE LA CARIDAD

Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres • 14 de mayo de 2018

Con motivo de la celebración -el domingo, día 3 de junio- de la festividad del Corpus Christi, Cáritas Diocesana realizará una serie de acciones orientadas a la sensibilización y la presencia pública, como medio de visualización del Día de la Caridad que la Iglesia celebra con motivo de esta solemnidad litúrgica.

En este sentido, durante la mañana del viernes 25 de mayo, de 10:00 a 13:00 horas, las Cáritas parroquiales de Cáceres instalarán mesas informativas y petitorias en distintos puntos de la capital cacereña: Cruz de los Caídos, esquina con Ronda del Carmen; avenida de Alemania, números 4 y 6; calle Gil Cordero (Edificio Europa); calle Santa Joaquina de Vedruna, número 13; avenida de España, número 30; avenida de España, esquina con San Pedro de Alcántara; calle Gredos (Mercadona El Vivero); calle Londres, número 1 (Centro Comercial Ruta de la Plata); avenida Virgen de Guadalupe, esquina calle Amberes (oficina Pinilla); esquina calle Primo de Rivera, calle San Blas (frente Bar El Paso) y avenida Héroes de Baler.

El 31 de mayo, como cada último jueves de mes, se convocará a la comunidad en un nuevo Círculo del Silencio, por el Compromiso con la Caridad.

Y en la primera semana de junio daremos cuenta de las acciones realizadas durante 2017, con la presentación de la memoria anual de actividades de Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres y la campaña institucional *Tu compromiso mejora el mundo*.

Cáritas celebra con esta festividad el compromiso que nos hace salir de nosotros mismos, de nuestra vida acomodada, tranquila y de la zona de confort para acudir al encuentro de los demás. Invitando a la comunidad cristiana a comprometerse por los más necesitados, a aceptar un compromiso en la fe que mejore el mundo, sin permitir nuestro paso de largo ante el sufrimiento de los otros.

**Olga Salado Arroyo**